
Как превратить газон в пыль всего за 1,8 млрд.рублей

Автор: Admin2
12.05.2014 15:42 - Обновлено 14.12.2014 19:58

В 2012 году мэр Собянин подумал и решил провести мероприятия по улучшению вида
города. Вот только зря Сергей Семенович никому не предложил подумать вместе с ним,
например, экологам. Всё-таки одна голова - хорошо, а две - лучше. Выделил из
московского  бюджета средства немалые - 1,8 млрд. российских рублей.
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  Ниже газоны — выше доходы  Особенности борьбы с пылью в городе  Источник 13
ИЮНЯ 2013
 
Второй год в Москве идут работы «по понижению уровня газонов» — их срезают вдоль
дорог, в парках, во дворах. Срезают без разбора и экологических экспертиз, в том числе
естественные зелёные лужайки, которые вовсе незачем было менять. Повод — при
дождях земля стекает с газонов на тротуары и дороги — отсюда и грязь в городе.
Экологи, мягко говоря, в недоумении — все с точностью наоборот, неугомонные
«специалисты» ЖКХ таким благоустройством лишь умножают грязь и пыль в
мегаполисе.

Правильный газон формирует крепкий дёрн и держит почву. Вопрос вовсе не в высоте
зеленых лужаек, главное — их качество. «Ситибум» уже писал, что в Москве газоны
уничтожаются из-за непрофессиональных покосов
. Вот с них — погибших, лысых, и стекает на дорогу земля. И от свежевываленного
искусственного грунта, который завозят на замену загубленным газонам, — стекает. А,
высыхая, образует пыль, которой мы дышим.

В городе два основных источника пыли — этот незакреплённая земля да мелкая
дисперсная пыль с дороги: от истирающихся шин и асфальта, которую как раз и должны
задерживать качественные газоны. Но те — природные, естественные, которые
служили и фильтром, и кондиционером воздуха в городе, сегодня благоустроители
превращают в новый источник пыли, а рулонные с этой задачей не справятся.

Борис Самойлов, главный редактор «Красной книги города Москвы», заведующий
лабораторией охраны природы города НИИ охраны природы:

Замена естественных почв на искусственные почвогрунты (это, вероятно, отдельный и
очень доходный вид бизнеса) — уничтожает биологическое разнообразие природной
среды. На этих искусственных грунтах, кроме хилой посеянной травки, ничего расти не
будет — там просто нет питания для растений. И органика не усваивается — в
искусственных грунтах отсутствуют организмы, которые её перерабатывают и делают
пригодной для усвоения корневой системой растений.  Срезая старые газоны,
уничтожают весь запас семян, корни многолетних растений, все биологическое
разнообразие, без которого почвы не могут нормально работать. В итоге гибнет все
живое — не только трава и цветы, но и деревья с кустами. В Москве большинство
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деревьев имеют поверхностную корневую систему. Срезая слой почвы под деревьями,
эти корни часто повреждают — деревья сохнут и падают. Подобных примеров — 
как недавний сюжет в «Вестях Москвы»
— все больше.

Мало того, что эти работы не обоснованы экологически, их никто не проверил на
коррупционную составляющую: кто производитель искусственной земли, кто
производитель рулонных газонов и семян? Или правительство Москвы решило таким
образом поддержать частный бизнес? Мне лично так никто и не дал ответа на эти
вопросы. В личных беседах сотрудники исполнительной власти недоумевали, зачем это
надо, но команда от префектур была дана, деньги пришли, надо осваивать.

Там, где активные жители отстаивали свои скверы и парки от уничтожения травяного
покрова — писали во все инстанции, приглашали СМИ, работы прекращались. На мой
взгляд, это свидетельствует об их незаконности. Или, во всяком случае, кто-то явно не
хочет шумихи. 

Давно известно — человек никогда не сможет создать то, что создала природа. А
вот уничтожить — легко. Только в Юго-Западном округе в этом году было выделено на
«понижение уровня газонов» 200 млн из городского бюджета. Легко посчитать, сколько
миллиардов ушло и уходит на увеличение пыли по всему городу, учитывая, что
программа идёт уже второй год.
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